

se sauver par la foi au Rédempteur à venir, et par l'observation de la foi naturelle écrite dans leur cœur, avec la grâce accordée en vue du Rédempteur futur.

Nous avons dit que Dieu avait promis le Rédempteur pendant quatre mille ans. Ceux qui croyaient à ces promesses, qui observaient tous les commandements de Dieu, qui obéissaient à ses lois en autant qu'ils les connaissaient, pouvaient être sauvés, Ils ne pouvaient, à la vérité, entrer dans le ciel immédiatement après leur mort, mais ils pouvaient attendre dans les Limbes, sans souffrances, jusqu'à ce que Notre Seigneur leur en eût ouvert les portes. Ils étaient sauvés seulement par les mérites de Notre Seigneur.

Mais comment cela pouvait-il se faire, puisque Notre Seigneur n'était pas encore né ?

Vous savez ce que c'est qu'un billet promissoire. Lorsqu'un homme est incapable de payer actuellement ses dettes, mais qu'il deviendra capable de le faire plus tard, il donne à ses créanciers un billet promissoire, c'est-à-dire une promesse écrite de les payer dans un temps fixé. Ainsi, ceux qui mouraient avant la naissance de Notre Seigneur avaient la promesse faite par les Saintes-Ecritures que le Christ paierait pour eux et leurs péchés lorsqu'il viendrait sur la terre. Dieu les sauvait à raison de cette promesse et les délivrait de toute souffrance jusqu'à l'arrivée de Notre Seigneur. Si quelqu'un mourait dans sa première enfance, les parents répondaient pour lui, comme aujourd'hui les parrains et les marraines répondent pour les enfants au baptême.

Quel jour le Fils de Dieu s'est-il fait homme ?

Le Fils de Dieu s'est fait homme dans le sein de la Bienheureuse Vierge Marie, à Nazareth, le jour de l'Annonciation, lorsque l'archange Gabriel annonça à la sainte Vierge qu'elle serait mère de Dieu.

Le jour de l'Annonciation tombe le 25 mars. Il est aisé de se rappeler cette fête. Tout le monde connaît la fête de saint Patrice qui est le 17 mars, huit jours avant l'Annonciation. Il y a encore une autre fête qui se trouve entre les deux précédentes, c'est celle de saint Joseph, le 19 mars. Il est donc aisé de se rappeler que ces trois fêtes se rencontrent presque à la même date dans le mois de mars. Annonciation est le nom donné à ce jour après que l'ange fût venu, mais il n'était pas appelé ainsi avant cet événement. Annonciation signifie : dire ou faire connaître, et c'est le jour où l'ange fit connaître à la Bienheu-